

## **BAB IV**

### **SIMPULAN**

Berdasarkan data dan pembahasan mengenai laporan keuangan PT Indosat Tbk pada bab sebelumnya, terdapat beberapa hal yang dapat disimpulkan penulis dalam beberapa poin:

- 1) Analisis kinerja keuangan PT Indosat Tbk berdasarkan rasio likuiditas, solvabilitas, dan profitabilitas

Hasil dari analisis rasio likuiditas yang dilakukan penulis menunjukkan bahwa kemampuan PT Indosat Tbk dalam memenuhi kewajiban jangka pendek menggunakan aset lancarnya cukup baik. Hal tersebut dibuktikan dengan jumlah *current ratio* yang sedikit lebih besar dibandingkan dengan *quick ratio* PT Indosat Tbk. Selain itu kemampuan PT Indosat Tbk dalam menagih piutang dari tahun ke tahun semakin baik yang dibuktikan dengan penurunan *average collection period ratio*.

Hasil dari analisis rasio solvabilitas yang dilakukan penulis menunjukkan bahwa kemampuan perusahaan dalam memenuhi kewajiban jangka panjangnya semakin memburuk. Hal tersebut dibuktikan dengan *debt to asset ratio* yang selalu meningkat setiap tahun. Sama halnya dengan *debt to equity ratio* yang mengalami peningkatan setiap tahunnya, karena jumlah utang perusahaan melebihi utang

usahanya. *Times interest earned ratio* PT Indosat Tbk mengalami peningkatan secara signifikan pada tahun 2019, mengindikasikan bahwa PT Indosat Tbk menghasilkan pendapatan yang cukup untuk membayar beban bunganya.

Hasil dari analisis rasio profitabilitas yang dilakukan penulis dengan cara menghitung rasio yang terdiri dari *operating profit margin ratio*, *net profit margin ratio*, dan *operating return on asset ratio*. Dari hasil perhitungan ketiga rasio tersebut, profitabilitas PT Indosat Tbk mengalami peningkatan pada tahun 2019, dan pada tahun 2020 profitabilitas PT Indosat Tbk menurun secara signifikan karena disebabkan oleh penurunan penjualan perusahaan dan kenaikan beban operasi perusahaan.

2) Perbandingan rasio keuangan PT Indosat Tbk dengan perusahaan *peer*

Hasil dari perhitungan rasio likuiditas, solvabilitas, dan profitabilitas yang penulis lakukan serta telah dilakukan perbandingan dengan perusahaan *peer* dapat ditarik kesimpulan antara lain:

- a. Menurut perhitungan rasio likuiditas yang dilakukan penulis, dapat disimpulkan bahwa kemampuan perusahaan dalam memenuhi kewajiban keuangan jangka pendek PT Indosat Tbk lebih unggul daripada perusahaan *peer*. Namun, kemampuan dalam menagih piutang perusahaan *peer* jauh lebih unggul daripada PT Indosat Tbk.
- b. Menurut perhitungan rasio solvabilitas yang telah dilakukan penulis, dapat disimpulkan bahwa kemampuan perusahaan dalam memenuhi kewajibannya, baik jangka pendek maupun jangka panjangnya lebih baik daripada perusahaan *peer*.

- c. Menurut perhitungan rasio profitabilitas yang telah dilakukan penulis, dapat disimpulkan bahwa profitabilitas PT Indosat Tbk lebih unggul daripada perusahaan *peer*.
- 3) Analisis dampak pandemi Covid-19 terhadap kinerja keuangan PT Indosat Tbk

Berdasarkan hasil pembahasan yang telah penulis lakukan, meskipun jumlah pendapatan PT Indosat naik selama pandemi Covid-19, tetapi laba yang diperoleh perusahaan justru turun signifikan akibat banyaknya peningkatan beban selama pandemi Covid-19. Ini mengindikasikan bahwa pandemi Covid-19 memberikan dampak negatif terhadap kinerja keuangan PT Indosat Tbk.